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Se prevén importantes mejoras en infraestructuras para modernizar Puertollano en los próximos dos años 

Manuel Juliá pide a Bono que financie 
con 2.000 millones el Plan de inversiones 

para actuaciones especiales en 
barriadas, así como diver as 
mejoras en el acerado en la red 
vial, y la urbanización de los sec
tores I y 2. 

Otras actuaciones serán la refor
ma de todo el alumbrado público, 
la mejora de carreteras de la zona 
indu strial , la reforma de los 
Mercados mayorista y minorista, 
así como el traslado de la Policía 
Municipal a la Estación de auto
buses. 

Además de los 2.000 millones 
de peseta que aportaría la Junta, 
el Ayuntamiento de Puertollano lo 
financiará con 700 millones, la 
Diputación Provincial con 400 
millones, y la iniciativa privada 
cubrirá el resto, es decir, 500 
millones de peseta. 

José Bono dijo, tras su entrevista con Manuel Juliá, que este Plan "es lo más importante que se ha hecho en 
PuertoLlallo en infraestructura urbana durante mucho tiempo. " 

Manuel Juliá señaló, tras su 
entrevista con José Bono, que "el 
presidente ha tenido una buena 
acogida para este plan. Se nos ha 
escuchado y sé que nos va a apo
yar." Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha comentó a los 
informadores al término de la reu
nión que dicho Plan "es lo más 
importante que se ha hecho en 
Puertollano en infrae tructura 
urbana durante mucho tiempo." 
José Bono agregó que nu e tra 
Ciudad tiene razones objetivas 
para "albergar mucha esperanza" 
y que, "aunque tiene problemas. 
sobre todo lo que tiene es futuro." 

Manuel Juliá ha presentado al 
presidente de la Junta de Castilla
La Mancha, José Bono. un proyec
to de plan de inversiones para 
nuestra Ciudad, cuyo presupuesto 
ronda los 4.000 millones de pese
tas, de los cuales se espera que el 
gobierno regional financie la 

mitad. E te Plan contempla impor
tantes actuaciones urbanísticas, de 
promoción industrial y cultural, y 
creación de nuevos equipamientos. 

El Alcalde fue recibido el pasa
do 3 de diciembre en Toledo por 
José Bono, quien tuvo conoci
miento, por vez primera, de este 

Un Pleno Extraordinario debatió el vertido al Montoro 

El trasvase garantiza un agua 
limpia para el consumo y la 
continuidad del Compleio industrial 

El trasvase de agua desde el pan
tano del Encinarejo, aguas abajo 
del río Jándula, hasta el pantano de 
Montoro entró en funcionamiento 
el pasado 5 de diciembre. 

De no haberse vertido el agua el 5 
de diciembre, el complejo indus
trial habría tenido que parar la pro
ducción antes de la última emana 
de este mes. En efecto, el 9 de 
diciembre el pantano de Montoro 
tenía un volumen real de 1,47 
Hm3, la cota más baja de toda su 
historia. Pero en realidad, el agua 
extraíble eran 1,05 Hm3, lo que 
suponía agua para 26 días de con
sumo en Puerto llano y su comarca. 

Habríamo comenzado el año con 
el complejo industrial paralizado, 
restricciones en el consumo y sin 
garantías de tener agua más de dos 
meses, algo que habría provocado 
una ituación de emergencia sin 
precedentes en Puertollano. 

El vertido ha permitido que las 
mediciones realizadas, a 28 de 
diciembre, reflejen un aumento del 
volumen real a 1,67 Hrn3, garanti
zándose así el consumo de agua en 
la comarca y la actividad normal 
del complejo industrial. 

Este asunto fue debatido en un 
Pleno Extraordinario del 
Ayuntamiento el pasado II de 

diciembre, en una polémica sesión 
en la cual los concejales del Partido 
Popular se au entaron sin votar, y 
se consumó la ruptura en el grupo 
de Izquierda Unida. El Alcalde 
Manuel Juliá dijo que permitir el 
trasvase ha sido "un ejercic io de 
responsabilidad". 

El lIamado"Pleno del agua" se 
celebró a iniciativa de la oposición: 
el PP, Izquierda Unida e Iniciativa 
Ciudadana presentaron una moción 
conjunta en la que pedían que se 
paralizase el vertido de aguas del 
pantano del Encinarejo al del 
Montoro. 

A pesar de esa inicial estrategia 
común, los concejales del PP y de IU 
dejaron solo a Francisco Banios (lC), 
que siguió pidiendo que el agua del 
Encinarejo no se mezcle con la del 
Montoro, sino que vaya directamente 
al Complejo industrial. 

Por su parte, Izquierda Unida vió 
consumada la tensión interna con la 
dimisión, la víspera, de su portavoz 
Florentino López Montero. José 
Manuel García Cañuelo, que habló 
como portavoz de IU, aceptó el ver
tido de aguas porque no hacerlo, 
dijo, paralizaría nuestra actividad 
industrial, lo que sería nefasto para 
el empleo. 

(Pág. 5) 

Plan para modernizar Puertollano 
a lo largo de 1994 y 1995. 

El objetivo es llevar a cabo una 
sensible mejora de las infraestruc
turas de la Ciudad, con múltiples 
actuaciones cara al futuro. Entre 
otras novedades, se prevé la cons
truc c ión de un Pabellón 
Polideportivo, de un centro de 
Juventud, de un Auditorio y de 
tres centros sociales en los barrios 
de El Carmen, El Pino y El 
Poblado. Además, se contempla 
destinar 400 millones de pesetas 
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El Ayuntamiento ha editado un poster-calendario, que distribuye 
gratuitamente, en el que se recogen las fechas, efemérides y 
actividades municipales más importantes de 1994. Esperamos 
que sirva a nuestros lectores como un instrumento útil durante 
los próximos doce meses. 

N° 23 • Diciembre 1993 

Marcha de las antorcha 

Movilización 
popular contra 
la droga 
Todo los ciudadanos de 

Puertollano están cada vez más 
sensibi lizados contra el grave pro
blema de la droga, como se pudo 
ver en la Il Marcha Popular que se 
celebró el pa ado 12 de diciembre 
yen la que participaron personali
dades ilustres de nuestra Ciudad. 

La Marcha tenía como objetivo 
portar antorchas que simbolizasen 
la movilización popular contra la 
droga. 

Desde el Estadio Municipal y 
tras recorrer di versas calles de 
Puertollano, Francisco Sánchez 
Menor, Paqui Moreno, Agapito 
Maestre, Hilario Caballero y en el 
último relevo el Alcalde, Manuel 
Juliá la llama simbólica llegó a la 
Concha de la Música del Paseo de 
San Gregorio. Allí se procedió a 
la lectura de manifiestos contra la 
droga. Todos los oradores coinci
dieron en el compromiso de 
luchar permanentemente contra 
un problema que es de todos. 

Por otra parte, los alcaldes de 
Puerto llano y otros 8 ayuntamien
tos de la comarca han fmnado un 
convenio para prevenir la drogadic
ción en adolescentes con el objeti
vo de fomentar en los niños de 10 
a 14 años hábitos saludables alter
nativos para su tiempo de ocio. 

(Información en pág. 9) 
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Trágala 
El "Pleno del agua" celebrado el 13 

de Diciembre reveló la firme voluntad 
del Grupo Municipal Socialista de 
hacer "tragar" a l pueblo de 
Puertollano las consecuencias de su 
imprevisión, de su inconsciencia y de 
su irrespon abilidad, así como de su 
incapacidad para oponerse al atropello 
cometido por Rep 01 al concebir el 
trasvase al Montoro del agua del 
Jándula. 

Para Iniciativa Ciudadana, tras la 
consumación del vertido de aguas en 
el Montoro, aparece meridianamente 
claro que Repsol puede imponer su ley 
al Grupo Municipal Socialista en el 
gobierno de la Ciudad y, al mismo 
tiempo, "vender" su fechoría de tal 
forma que mucho de los potencial
mente perjudicados por el trasva e 
hayan incluso celebrado la materiali
zación del mismo. 

En opinión de Iniciativa Ciudadana, 
este "¡trágala!" ha ido posible por la 
tardía incorporación de lo demás gru
pos de la oposición a la po tura so te
nida por Iniciativa Ciudadana y por la 
actitud de de atención al problema del 
agua adoptada por los sindicato en el 
momento en que su intervención pudo 
ser decisiva. 

Nos vemos en la obligación de 
denunciar el fariseísmo de que ha 
hecho gala el Grupo Municipal 
Socialista, su cribiendo en lo días 
previo al trasvase, con la Consejería 
de Sanidad, lo s convenios de 
"Ciudades Saludables" y "Comunidad 
Escuela de Salud", para luego permitir 
que Puerto llano se abastezca de agua 
altamente contaminada por hidrocar
buros petrolígeno y por metales pesa
dos altamente tóxico, tal como ha 
quedado acreditado por organismos de 
tanta y tan reconocida autoridad cien
tífica como la Junta de Energía 
Nuclear y el Consejo Superior de 
Investigaciones Científica. 

Para Iniciativa Ciudadana es obliga
do también manife tar u estupor por 
el silencio que sobre el tra va e del 

agua del Jándula al Montoro han man
tenido colectivos profesionales tan 
relacionado con la alud pública 
como los médicos, farmacéuticos, 
veterinarios, biólogos y químicos, nin
guno de los cuáles ha dejado oír u 
voz en un tema tan transcendente para 
todos. Es obligado salvar de este inex
plicable ilencio general al Colectivo 
Ecologista Valle de Alcudia (CEVA), 
que tan firme y responsablemente se 
ha opuesto a la consumación de la 
barraba ada que representa el tra va e. 

Por último, Iniciativa Ciudadana 
quiere manife tar su temor de que lo 
hecho se perpetúe indefinidamente, in 
que jamás logremos que las aguas del 
Jándula vengan directamente al 
Complejo Industrial , si los grupos 
municipales de la opo ición, los sindi
catos los colectivos de profesionales 
relacionado con la salud pública y el 
pueblo en general, no adoptan una 
actitud firme y decidida de exigir al 
Grupo Municipal Sociali ta la realiza
ción urgente y sin demora de las ges
tione nece arias para que las agua 
del Jándula abastezcan sólo y exclu i
vamente al Complejo Industrial y el 
vertido de las mismas en el Montoro 
constituya tan sólo un de graciado epi
sodio fugaz en la historia de nuestro 
pueblo. 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo Municipol 
de Iniciativa Ciudadana 

Un año de gestión 
Una vez más, al finalizar un ciclo, 

los socialistas tenemos por costumbre 
presentarnos a lo ciudadano para 
dar cuenta de la gestión rea lizada y, 
en e ta ocasión, al finalizar el año 
1993 es el momento adecuado para 
analizar en grandes pincelada , ya que 
sería prolijo el rememorar cada una 
de las actuaciones de la diferentes 
concejalías. 

Por consiguiente me centraré en 
unos grandes bloques, como son: el 
de arrollo económico de la ciudad, la 
mejora y gestión de lo ervicios a los 
ciudadanos. 
DESARROLLO ECONÓMICO 
DE LA CIUDAD 

Como objetivo primordial de la ge -
tión socialista en nue tro Municipio, 
puesto que somo conscientes de que 
el de arrollo industrial será el revul i-

vo que nece itamos para crear el cli
ma adecuado para el asentamiento de 
pequeñas empre as, en esa dirección 
hay que señalar la implantación del 
ga natural como medida importantí
sima para la normalización progresiva 
de Enfersa, a í como su implantación 
progresiva en la ciudad. 

E de justicia reconocer que en el 93 
se tomó la deci sión del trasvase del 
Encinarejo al Montoro y su posterior 
traída de agua , hecho éste de vital 
importancia para la ciudadanía y para 
la industria. 

Estos logros que son por sí impor
tantes no deben desmerecer al acuer
do logrado con Elcogá , en el que e 
compromete a que un 60 por ciento de 
la per onas contratada ean de 
Puerto llano. 

Hecho importante también para 

"El cambio del cambio" 
Nadie ignora la situación tan delica

da -y no digo "muy grave" porque no 
me califiquen de catastrofista- que 
vive nuestro país y de la que, evidente
mente, no e capa nuestra Ciudad . 
Situaciones de verd adera angustia 
están viviendo numerosas familias de 
trabajadores de Puertollano que están 
en paro o con la amenaza de la papele
ta de despido. Y a lo que tienen un 
puesto de trabajo, no les llega la ropa 
al cuerpo pensando que en cualquier 
momento se pueden ver en la calle. 
Sueldos congelados, precio en cons
tante aumento, di minución de la 
capacidad adquisit iva, estado agoni
zante de la pequeña indu tria , 
Ayuntamientos y demá s 
Administraciones Pública endeudada 
hasta los ojos ... y lo que es más decep
cionante, imposibilidad de acceder a 
un puesto de trabajo, ni a corto ni a 
medio plazo. Somos con ciente de la 
crisis que padecen otros muchos paí
ses, que nos afecta en alguna propor
ción, pero fundamentalmente es la 
con ecuencia de una política derrocha
dora. equivocada y cuyo único objeti
vo era y e mantenerse en el poder 
dando una falsa imagen de progresis
mo. 

y tras el 6 de junio de 1993, seis 
mese ... ¿de gobierno? y todos nos 
seguimos preguntando: ¿dónde e tá el 
cambio del cambio y demá promesas 
electorales? 

En Puerto llano e ha abierto un rayo 
de e peranza con el inicio de las obra 
de ELCOGAS. Este proyecto, durante 
su periodo de cons trucción -3 ó 4 
años- podría absorber un número con
siderable de trabajadores de nuestro 
pueblo e inyectar un respiro -al menos 
tran itorio- a nuestra pequeña indus
tria. Para que de aparezca el e cepti-

cismo y la desconfianza del gran 
número que engrosan las listas del 
INEM, hay que defender con sereni
dad y sin negligencia Sr. Alcalde, el 
derecho que no asi te de ser los pri
meros beneficiados. Tanto para e to 
como para todo aquello que pueda 
suponer algún beneficio para nuestro 
pueblo, puede contar con nuestra cola
boración. Tenemos las ideas muy cla
ras; para nosotros es prioritario el 
interé general de nuestro conveci
nos, de nuestro pueblo, a lo intereses 
partidi taso No podemos ni debemos 
perder el tiempo en enfrentamiento 
dialécticos desde filosofías políticas 
diferente. Cuando nece ite nuestro 
apoyo, desde el diálogo y la razón, lo 
va a tener; pero tampoco renunciare
mos al control y a la crítica implacable 
si ello ha lugar. 

y por favor, no ean tan autosufi
cien tes e intenten cambiar de talante; 
que no e cuelguen todas las medallas 
haciendo uya toda las idea buenas. 
Alguna, pienso, que podemos tener la 
Oposición. Como último botón de 
muestra podríamos poner la denuncia 
del Grupo Popular sobre el doble trata
miento del agua que uponía un enca
recimiento de la misma para el pueblo 
de uno quince millone de peseta 
¡que casualidad!. Ya se va a solucionar 
y no vamos a ahorrar esos quince 
millones, pero ... es ta idea no es del 
Partido Popu lar. 

EL TRASVASE JANDULA
MONTORO 

La coherencia, la responsabilidad y 
el sentido común han presidido la acti
tud del Grupo Popular en este delicado 
y preocupante tema. Documentos que 
garantizasen la sa lubridad de las 

y por fin termina el año trasvase que supongan una solución 
definitiva para la falta de agua. 

La recogida selectiva de papel, otra 
noticia aparecida en e te periódico, es 
aú n un tema pendiente, como la 
Ordenanza Municipal de Medio 
Ambiente. ¿Será el año 94 el que trai
ga soluciones a cada uno de los temas 
pendientes? 

Es difícil cuando termina un año 
como el 93, hacer un balance de todos 
y cada uno de los suce o que han 
ocurrido en nuestro pueblo, sobre 
todo cuando el balance es ba tante 
negativo. Iniciamo Enero con un 
expediente de regulación de empleo 
en Repsol Química, provocado por la 
falta de agua y terminamo en diciem
bre con una sequía aún más grave que 
la del año anterior. 

En Junio tuvimo elecciones genera
le , y la euforia oficial trajo sobre el 
papel , impreso en este caso en este 
mismo periódico, importantes inver-
iones para nuestra Ciudad que iban a 

ser la panacea de todo sus males, los 
trabajadore eventuale de Repsol 
seguirían trabajando, no habría pérdi
das de pue tos de trabajo ... 

Desgraciadamente el despertar de 
un sueño dorado es siempre triste, y 
nuestro despertar no ha llevado a ver 
esos trabajadores eventuales en la 
calle, y dfa a día recibimo noticias de 
trabajadores de Repsol con una jubila
ción anticipada, lo que supone un gra
ve deterioro del tejido industrial de 
Puertollano. 

Elcogas que inicia en este año la 
obras de infraestructura para su futura 
Central de cic lo combinado, iba a 

suponer la creación de un importante 
número de puestos de trabajo, si n 
embargo, la evolución de las cifra 
del paro, aportadas por el INEM y 
hecha públicas por las Centrales 
Sindicales, demue tran que no ha 
ocurrido tal cosa, y que no se han 
cumplido las esperanzas de empleo 
que se habían generado. 

La falta de agua, achacada continua
mente a la "pertinaz equía", supone 
una falta de previsión y planificación 
a largo plazo que nos ha llevado a los 
múltiple conflictos que atravesamos 
con el trasvase del Jándula, pero será 
necesario tomar medidas diferentes al 

De de Izquierda Unida y a pesar de 
este pequeño "repa o", de graciada
mente tan negativo a la realidad de un 
año que termina, creemos sincera
mente que los problemas de 
Puerto llano tienen olución, pero ésta 
hay que buscarla desde el diálogo con 
toda las fuerzas políticas y sociales, 
y desde unos planteamientos sociales 
solidarios y no meramente economi-

Diciembre 1993 

nuestra ciudad on los acuerdos con
traído con la Junta que upondrá una 
inversión para Puertollano de unos 
4.000 millones de peseta , asimismo 
el convenio firmado en tres bandas, 
Junta-Ayuntamiento-Minoristas, para 
la remodelación del mercado de 
minoristas. 

(pasa a pág. 11) 

Manuel Martín-Grande 
Anguita 

Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista 

aguas, hemos venido exigiendo desde 
el primer momento; y ante las eviden
tes contradicciones y fa lta de claridad 
-especialmente por parte de la 
Confederación Hidrog ráfica del 
Guadalquivir y del Grupo de 
Gobierno- lo tres grupos de la opo i
ción so li c it amos un Pl e n o 
Extraordinario para que "antes" de que 
se iniciase el Ira va e pudieran quedar 
claras las mencionadas contradiccio
nes y el Pleno decidie e lo que respon
sablemente e debería hacer. No fue 
po ible pues, vu lnerando el más ele
mental principio democrático de res
peto y consideración a los grupos de la 
oposición, se au toriza el vert ido del 
agua antes de celebrarse el Pleno. En 
un E tado de derecho no e tolerable 
tomar estas decisiones con tintes dicta
toriale y si el Alcalde -como dijo- no 
estaba informado, circunstancia que 
puede hacer dudar a más de uno, debe 
exigir responsabilidades, pues por algo 
es la primera autoridad municipal y la 
salud y el bienestar de los ciudadanos 
debe er su preocupación prioritaria. 

-f'--' '. . 
.. a¿·" ''''''' ...... --.'. . 

~/ 
Gabriel Rodado 

Fernández 
Portavoz del Grupo Municipal 

del Partido Popular 

cistas como son los que han primado 
en este año que termina. 

Pau/a Fernández 
Pareja 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 
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Contempla construir importantes infraestructuras urbanísticas durante los próximos dos años 

Manuel Juliá presentó a Bono un Plan de inversiones 
para que la Junta aporte 2.000 millones 
El Alcalde de Puertollano ha presentado al presidente regional, José Bono, un proyecto de plan de 
inversiones para nuestra Ciudad durante los dos años 1994 y 95, que incluye actuaciones 
urbanísticas, de promoción industrial, cultural y de equipamientos. El presupuesto del plan de 
inversiones ronda los 4.000 millones de pesetas, de los que se espera que la Junta de Comunidades 
financie 2.000 millones. José Bono se mostró receptivo ante Manuel Juliá y destacó el futuro 
prometedor que tiene ante sí Puerto llano. 

El Alcalde presentó el pasado 3 de diciembre al Presidellte de la JUllta, José BOllO, eL PLal/ de JI/versiol/es. 

Manuel Juliá se desplazó el El plan es, en efecto, bastante Elcogas esté en Marcha. Por eso 
pasado 3 de diciembre a Toledo, ambicioso, puesto que apunta a creo que es nuestra obligación 
donde se entrevistó con el presi- una sensible mejora urbanística que nuestra Ciudad, que e nues-
den te del a J u n t a d e con múltiples actuaciones cara al tra casa, está en las mejores con-
Comunidades, José Bono. El futuro. Así e contempla la con - diciones". 
AlcaldedePuertollano le presentó trucción de un Pabellón Tras la reunión con Manuel 
un ambicioso proyecto de plan de Polideportivo, de un centro de Juliá , Jo é Bono de tacó que 
inversiones que prevé infraestruc- Juventud, de un Auditorio y de "Puerto llano es uno de lo lugare 
turas urbanísticas para realizar a tres centro ociales en los barrios punteros y eñero de esta comu-
lo largo de 1994y 1995. de El Carmen, El Pino y El nidad autónoma. Castilla-La 

El presupuesto de este plan es de Poblado, que son los tres que fal- Mancha, sin Puertollano, creo que 
casi 4.000 millones de pesetas. La tan. sería una comunidad no solamen-
propuesta de Manuel Juliá es que También se prevé destinar 400 te mutilada, sino con muchas 
la mitad de esa cantidad, 2.000 millones de pesetas para actuacio- expectativas yuguladas. En ese 
millones, sean aportados por el nes especiales en barriadas, así sentido, Puerto llano es un elemen-
Gobierno regional. El resto lo como mejoras en el acerado y el to esencial en al comunidad autó-
aportarían el Ayuntamiento de paisaje urbano, y la urbanización noma". 
nuestra Ciudad (700 millones de de los sectores l y 2. El futuro prometedor de nue tra 
pe etas), la Diputación Provincial INFRAESTRUCTURAS. También Ciudad también fue otra de las 
(400 millones) y la iniciativa pri- e incluye la mejora de carretera referencias del pre idente regio-
vada (500 millones). La aporta- de toda la zona industrial , es nal. "Yo creo, dijo, que mientras 
ció n del Ejecutivo regional, según decir, la carreteras de Rep 01 a que en Puertollano e mire hacia 
esta propuesta, e repartiría en Elcogas y de Puertollano a el futuro, hacia el progreso, y e 
1.l68 millones de pesetas durante Mestanza. Otra actuación sería la esté permanentemente en la 
el año próximo, y 881 en el año mejora de los edificios municipa- inquietud de mejorar la calidad de 
1995. El Alcalde aspira a que sea les , el traslado de la Policía vida, hay razones no sólo para la 
un documento anexo a lo Municipal a la Estación a esperanza, sino para albergar 
Presupuestos Municipales de Autobuse , la con trucción de un mucha esperanza". 
1994. aparcamiento para vehículos FUTURO. En opinión de Jo é 

BUENA ACOGIDA. Manuel pesados, o la reforma de los dos Bono, "Puertollano, aunque tiene 
JuLiá dijo, al término de su entre- mercados de la Ciudad, el mayo- problemas, sobre todo lo que tiene 
vista con José Bono, que "el pre- ri ta y el minorista. A imi mo, el es futuro". Por eso, agregó, " ería 
sidente ha tenido una buena plan incluye la reforma de todo el muy malo, muy pernicio o para 
acogida para este plan. Como alumbrado público "para que Puertollano que se intentase hacer 
Alcalde tengo que sentir que me estéticamente el pueblo tenga de lo problemas la máxima 
voy a nuestro pueblo atisfecho de otro aspecto", explicó Manuel orientación de la población". 
que se nos ha escuchado y que sé Juliá. José Bono recordó ante lo s 
que nos va a apoyar". El Alcalde dijo en Toledo que informadores el progresismo 

Por su parte, el presidente Bono el Plan de Inversiones "lo que aumento de población de nuestra 
dijo que el plan presentado por pretende es solventar problemas Ciudad en el último siglo "conse-
Manuel JuLiá "no es espectacular, históricos y hacer que nuestra guido con tesón y con trabajo", y 
pero sí tiene de e pectacu1ar que es Ciudad sea cada día mejor, sin apuntó que ese esfuerzo "tiene 
lo más importante que e ha hecho olvidar que "vamos a ser vi ita- que ser el cimiento de un futuro 
en Puerto llano de infraestructura do por multitud de ciudadanos que no vamos a dejar en mano de 
urbana durante mucho tiempo". de t o d o e I m u n d o c u a n d o los agoreros" . • 

PROYECTO DE PLAN DE INVERSIONES 
94-95 EN PUERTOLLANO 

1. DEPORTES 

Piscinas municipale 
Pabellón Polid~portivo 
Campo fútbol El Villar 
Circuito Campo a travé 
Campo de pefanca 
Remodelac¡ón polidep. cl Numancia 
Carril bici hasta Dehe a Boyal 

2. URBANISMO 

Espacios libres 630 
Urbanización sector r 
1 Acerados y act. espec. barriadas 
Enlace entre barriadas 
Mejora rede de agua 
Acceso a Cementerio 
Mejora paí aje urbano 
Renov. aceraoos y urb. plazas 
Urbanización Sector II 
Plataforma puente San A~u tín 
Riego por goteo po San uregorio 

3. EDUCACION y CULTURA 

Centro de Profesores 
Centro de Juventud 
Auditorio recinto ferial 
Reforma E c. Mpal. de Danza 

4. BIENESTAR SOCIAL 

CSP barriada El Carmen 
CSP barriada El Pino 
CSP barriada El Poblado 

5. CARRETERAS 

Ctra. CR-504 Repsol a Elcogas 
Ctra. CR-502 Puertollano a P. Me tanza 

6. REFORMA DEPENDENCIAS MUNIC. 

Traslado Policía Local 
Reforma Casa Con istorial 

7. MERCADOS 

Mercado mayori ta 
Ref. mercado minorista 

8. TRANSPORTES 

E tación de autobu es 
Aparcamiento vehículo pe ado 

9. ALUMBRADO 

Mejora alumbrado público 

Bono: "El Plan presentado 

554.000.000 

50.000.000 
400.000.000 

3.000.000 
10.000.000 
16.000.000 
25.000.000 
50.000.000 

1.511.000.000 

250.000.000 
163.000.000 
349.000.000 

95.000.000 
89.000.000 
25.000.000 

100.000.000 
160.000.000 
250.000.000 

10.000.000 
20.000.000 

152.000.000 

15.000.000 
30.000.000 

100.000.000 
7.000.000 

92.000.000 

26.000.000 
40.000.000 
26.000.000 

321.000.000 

155.000.000 
166.000.000 

147.000.000 

62.000.000 
85.000.000 

620.000.000 

340.000.000 
280.000.000 

475.000.000 

75.000.000 
400.000.000 

110.000.000 

110.000.000 

por Manuel Juliá tiene de espectacular 
que es lo más importante que se ha hecho 

en Puertollano de infraestructura 
urbana durante mucho tiempo." 
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4 PUERTOLLANO SANIDAD Diciembre 1993 

Se enmarca en un plan de mejora del Centro que evitará las aglomeraciones y esperas rurglco, servICIO auxiliares, con-

Inaugurada la ampliación de las urgencias y las 
consultas externas del Hospital Santa Bárbara 

ulta externas, etc. Por otro 
lado, la ampliación, sobre todo 
del servicio de urgencias, consul
ta externas y ervicio de admi
sión. 

HOSPITALES. El director pro
vincia l del In alud, Félix Arce, 
dijo que las obra mue tran el 
interé de e ta in stitución en 
"mantener el sistema de hospita
les comarcale que tenemo fun
cionando en nuestra provincia, no 
como ha ta ahora, sino ba tante 
mejor de lo que han estado fun
cionando hasta ahora", tan to en 
infrae tructura como en recurso 
humano y en número de e pecia
lidade médicas a dispos ición de 
la población. 

La consejera de Sanidad de la Junta de Comunidades, Paloma Fernández Cano, inauguró el pasado 
12 de noviembre las nuevas instalaciones de consultas externas y de urgencias del Hospital Santa 
Bárbara. Estas nuevas instalaciones, cuya extensión es de 3.900 metros cuadrados, contribuirán a 
mejorarse la asistencia sanitaria en el Hospital y a evitar las aglomeraciones y esperas que hasta 
ahora se producían, especialmente en el servicio de urgencias. 

Vista general de las nuevas instalaciolles de consultas externas y del 
exterior del Hospital de Santa Bárbara. 

El Ho pital Santa Bárbara cuan
ta ya con nuevas insta lac iones 
para sus consultas externas y para 
u ervic io de urgencias. Esta 

ampliación se enmarca en un plan 
de mejoras y reformas, en los que 
hasta la fecha se han invertido 
uno 800 mi Ilones de pesetas . 
Aún están pendientes de realiza
ción otras reformas en ervicios 
como laboratorio , radio logía o 
farmacia, que se calcu la que cons-

tarán otros 200 millones de pese
tas más. 

La inauguración de estas instala
ciones corrió a cargo de la conse
jera de Salud, Paloma Fernández 
Cano, y del Alcalde de 
Puertollano, Manuel Juli á. Está 
mejora en la estructura de l 
Hospital Santa Bárbara redundará 
en una mejor calidad en lo proce
sos a istenciales. Por un lado, se 
fac ilitará el trabajo de los profe-

sionales de la 'anidad que traba
jan en dicho centro. Además, ayu
dará a estab lecer un f luj o 
ordenado de lo pacientes al 
Hospital , y por tanto, evitar la 
aglomeraciones y esperas que se 

La atención sanitaria en Puertollano 

producían hasta la fecha, especial
mente en el servicio de urgencias. 

Cada día el Ho spita l Santa 
Bárbara atiende unas 50 urgen
cias, lo que equivale a unos 
18.500 paciente al año. De 
e os, aproximadamente un 30% 
tienen que quedar ingresados, en 
tanto que el resto son enviados a 
sus domicilios tras er atendi-
do . 

En cuanto a las consulta exter
nas, el Hospital recibe uno 150 
pacientes al día , es decir, unos 
50.000 pacientes al año. La con
sultas externa cuentan desde aho
ra con doce locales de consulta, 
con sus correspondiente salas de 

cura~. Alguna de ella e refor
marán en la segunda fase de las 
obras que e tá pendiente de reali
zación. 

E. te proceso de reforma y 
ampliación del Ho pital, cuyo 
presupuesto ronda, como se ha 
dicho, los mil millones de pese
tas, comenzó en el año 199 1, Y 
contemplaba dos líneas de actua
ción. Por un lado la reforma de 
las unidades de hospitalizac ión, 

! servicios centra le , bloque qui-

El Alcalde, Manuel Juliá, mani
festó u ati facción por que "con
temos con unas in talacione más 
dignas que hace unos años, y que 
van a prestar un mejor servicio a 
los ciudadano ". Sin embargo en 
su opinión, "nunca en ninguna 
prestación pública e llega al ópti-

La reforma y 
ampliación del hospital 

ha supuesto una 
inversión de 1.000 

millones de pesetas, 
que se realiza 
en varias fases 

mo", porque "siempre tenemos 
que estar en un proceso de mejo
ra" del servicio a istencial a los 
ciudadanos. 

El Alcalde concluyó su interven
ción afirmando que "espero, creo 
y confío en que efectivamente 
e te es un planteamiento del 
Insa lud , en el sentido de que la 
prestación del ervicio al ciudada
no, como está ocurriendo en esto 
momentos, va a continuar mejo
rando y pre tando un mejor servi
cio a todo " . • 

La conseiera de Salud 
también inauguró el 
Centro IIPuertollano 3" 

El Centro de Salud "Puertollano 
3", que entró en funcionamiento 
el pasado II de octubre, fue inau
gurado oficialmente el pa ado 18 
de noviembre por la con ejera de 
Salud, Paloma Fernández, quien 
destacó que, a partir de ahora, se 
co mpl eta la estructura de 
Atención Primaria en nuestra 
Ciudad, con el objetivo primordial 
de mejorar la calidad de la asis
tencia a todos los paciente . 

La consejera de Salud estuvo 
acompañada por e l Alcalde 
Manuel Juliá, el director provincial 
del Insalud, Félix Arce, el delega
do provincial del Sanidad, Ricardo 
Rui z, y el director de Atención 
Primaria, Juan José Jiménez Prieto. 

Paloma Fernández destacó que 
Ciudad Real erá una de la pri-

mera provincias españolas que 
complete su cobertura de asisten
cia primaria. En e to momento 
ólo quedan dos zona, Solana del 

Pino y Fuencaliente, cuya cober
tura asistencial se espera que e 
complete en un breve plazo. 

Tal como informábamos en 
nue s tro ante ri or Boletín 
Informativo, el nuevo Centro de 
Salud "Puerto llano 3' está ituado 
en la calle Encomienda y presta 
atención a una 12.500 personas. 
Se trata de un ed ificio de tres 
plantas con una extens ión de 
1.800 metros cuadrados, en cuya 
con trucción ha invertido el 
in alud 179 millones de pesetas, 
má otro 13 millones en equipa
miento y material. • 
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Diciembre 1993 ACTIVIDAD MUNICIPAL 

El vertido del agua del Encinarejo al Montoro fue debatido en un Pleno Extraordinario 

Manuel Juliá: "El trasvase permite que los 
ciudadanos dispongan de agua 
perfectamente potable y sin restricciones" 
El trasvase de agua desde el pantano del Encinarejo, aguas abajo del Jándula, hasta el Montoro, que 
entró en funcionamiento el pasado 5 de diciembre, permite no sólo que los vecinos de Puertollano 
tengan en sus grifos agua perfectamente potable, sino también que continúe la actividad en nuestro 
Complejo Industrial, amenazada por la grave sequía padecida en 1993, según el alcalde Manuel 
Juliá. El trasvase de aguas al Montoro fue debatido en un Pleno extraordinario del Ayuntamiento, 
en el cual los concejales del Partido Popular se ausentaron sin votar y se rompió la unidad en 
izquierda Unida. Manuel JuJiá dijo que permitir el trasvase ha sido "un ejercicio de responsabiJidad 
para que los ciudadanos dispongan de agua sin restricciones". 

El "Pleno del agua" celebrado el 11 de diciembre, transcurrió con polémica y el salón registró UII lleno hasta 
la bandera. En la fotografía pequelia, un momento de la rueda de prensa del Presidente de la COllfederación 
Hidrográfica del Guadalquivir, Antonio Alvarez, organismo responsable de la calidad del agua suministrada 
a seis millones de ciudadanos de AndalucÚl. 

El llamado "Pleno del agua" 
celebrado el pa ado 11 de diciem
bre tran currió en medio de la 
polémica , en un Salón de 
Sesiones lleno de público entre el 
que incluso hubo grito y alguna 
pancarta. El Pleno extraordinario 
tuvo lugar para debatir la moción 
conjunta presentada por el PP, 
Izquierda Unida e Iniciativa 
Ciudadana, en la que pedían que 
se paralizase el vertido de agua 
del Jándula al pantano del 
Montoro, que había empezado 
seis días ante . Sin embargo, los 
concejales populares y de IU 
dejaron solo a Francisco Barrios 
(1C) en su petición de que el agua 
del Encinarejo no se mezcle con 
la del Montoro, ino que vaya 
directamente al Complejo 
Industrial. 
CRITICAS. El concejal de IC 

criticó a los demás grupos munici
pale y a lo sindicatos por no 
saber compatibilizar la defensa de 
la salud de los ciudadano con la 
de los puestos de trabajo del 
Complejo Industrial. Francisco 
Barrios reprochó al Alcalde lo que 
llamó "falta de coraje", dijo que 
continuará protestando ante los 
tribunales de ju ticia y repasó los 
informes publicado sobre las 
características de las aguas del 
Jándula, especialmente un infor
me del CSIC (Con ejo Superior 
de Investigaciones Científicas) 
según el cual los edimentos del 

río Jándula presentan una concen
tración muy elevada de hidrocar
buros petrolígenos. 

En Izquierda Unida se consumó 
la ten ión interna creada en tomo 
al problema del agua: Florentino 
López Montero dimitió como por
tavoz del grupo municipal , tras 
once años en el cargo. López 
Montero presentó su dimisión el 
pasado 10 de diciembre, por estar 
en desacuerdo con la po tura 
adoptada por la mayoría de la 
asamblea de IU respecto al trasva
se, ya que él siempre se ha opue -
to al mismo. 

La nueva po ición de IU fue 
defendida en el Pleno por José 
María García Cañuelo, en tanto 
que su compañera Paula 
Fernández abandonaba el Pleno 
a mitad de la sesión. García 
Cañuelo dijo que pedir la su -
pensión del vertido de agua en 
las actuales circun tancias traería 
consigo la paralización de la 
actividad en el Complejo 
Industrial y que las con iguientes 
regulaciones de empleo agravarí
an el problema del paro y serían 
nefastas para la economía de la 
comarca. 

Por eso, el concejal de IU defen
dió el vertido de aguas, si bien 
pidió que se produzca durante el 
menor tiempo posible, que se 
garantice con nuevas medidas la 
mayor calidad del agua y se inste 
urgentemente a Rep 01 para que el 

acueducto se desvíe hasta el 
Complejo. 

El grupo popular también modi
ficó su postura y presentó una 
nueva propue ta ante la situación 
límite creada por la sequía. El 
concejal del PP Manuel Valle 
pidió que el vertido de aguas sea 
lo más corto posible y que cuando 
exista agua suficiente en el 
Montoro ya esté preparada la deri
vación directa al Complejo 
Industrial. 

ANALlSIS. Manuel Valle pro
puso que se controle con un rigor 
aún mayor la calidad de las aguas 
procedentes del Jándula: por 
ejemplo, realizar un análisis conti
nuo de las mi mas, situar las bom
bas de aspiración en uperficie y, 
sobre todo, cortar el umini tro de 
agua a la población si en un 
momento determinado los análisis 
detectaran que no es perfectamen
te potable. 

Por su parte, el portavoz ocia
lista Manuel Martín Grande rei
teró que ninguno de lo nueve 
informe que tiene en u poder 
su grupo señala que el agua no 
sea potable y se mostró muy 
duro con el portavoz de 
Iniciativa Ciudadana, al que acu
só de llevar a cabo "terrorismo 
informativo" y de haber creado 
una "psicosis lamentable" entre 
la población. 

A continuación intervino el alcaI
de Manuel Juliá, quien insistió en 

que permitir el trasvase es un ejer
cicio de responsabilidad, gracias al 
cual los ciudadano siguen tenien
do agua potable en sus grifo para 
el consumo diario, mientras que la 
actividad del Complejo Industrial 
podrá continuar. 

La po ición del Alcalde y del gru
po sociali ta es muy clara: la alar
mante situación creada por la sequía 
amenazaba con imponer restriccio
nes al consumo de agua y con para
lizar temporalmente la actividad 
indu trial de Puerto llano, lo que 
hipotecaría el desarrollo económico 
de nuestra Ciudad para el futuro .• 

PUERTOLLANO 5 

Asegura el Presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir, Antonio Alvarez 

"El agua que llega al Montoro tiene 
las características de prepotabilidad 
que fiia la reglamentación europea" 

El pre idente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir, Antonio Álvarez, 
ha a egurado públicamente que 
lo controles que efectúa la CHG 
"nos indican que las aguas que 
llegan al Montoro tienen la cali
dad de prepotables que fija la 
reglamentación de la Comunidad 
Europea, y ésa es la reglamenta
ción que e e tá aplicando en 
España". Antonio Álvarez dijo 
taxativamente que "yo asumo 
totalmente que el agua tiene las 
características de prepotabilidad y 
eso lo digo con plena responsabi
lidad". Por lo tanto, tras su paso 
por las potabilizadoras, el agua e 
totalmente apta para beber. Como 
se sabe, la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir es 
el organismo responsable de la 
calidad del agua que se sumini tra 
a seis rnillone de ciudadano de 
Andalucía, entre otras las aguas 
de los pantano del Encinarejo, 
Jándula y Montoro. Los análi is 
que realiza la CHG tienen una 
periodicidad mensual. 

Por u parte, el director de 
Aquagest en Castilla-La Mancha, 
Marcelo Valiente, ha dicho que 
"el agua que ale de lo grifo es 
ab olutamente potable y si en el 

futuro dejara de serlo, la empre
a ería la primera en notificárse

lo a las autoridades municipales 
y sanitarias de Puertollano". 

Aquage t, la empresa conce
sionaria del Servicio Municipal 
de Aguas de Puerto llano, ha 

Marcelo Valiel/te, 
Director de Aquagest el/ 
Castilla-La Mal/cha 

reforzado el control del agua al 
ustituir los actuales filtros de 

arena por otros de carbón activo, 
que con tituyen el sistema de f¡]
tración más avanzado para 
aumentar la eficacia de la depu
ración y del que disponen muy 
pocas ciudades de España. Estos 
filtros de carbón activo eliminan los 
contaminantes orgánicos, que ade
más de fi ltrar partículas, absorben 
sobre la superficie del carbón todo 
lo que son contaminantes orgánico . 
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Manuel Juliá presentó el balance de los 1 O~ 

EL AYUNTAMIENTO CONGELÓ LOS IMPUESTOS PARA 1994 

La mayor parte de los 
Impuestos Municipales no 
subirán en 1994. El 
Ayuntamiento acordó esta 
medida para ayudar a los 
ciudadanos a cumplir con sus 
obligaciones fiscales en la 
actual situación de crisis. 

A iniciativa del grupo socialista 
de la Corporación Municipal, al 
Ayuntamiento decidió por unanimi
dad congelar la mayor parte de lo 
impuestos Municipales para 1994. 
Entre e as cargas fiscales hay algu
nos tan significativos e importantes 
como el Impuesto de Bienes 
Inmuebles (lB!), el de Actividades 
Económicas ( IAE ) o el de 
Vehículos de Tracción Mecánica. 

También se congelarán, entre 
otros, los impuestos que gravan la 
apertura de establecimientos, car
ga y descarga, ocupación de la vía 
pública, instalación de quioscos o 
expedición de documentos admi
ni trativo . 

Lo 25 miembro de la 
Corporación votaron a favor de la 
congelación de impuestos, como 
una medida más para contribuir a 
hacer má llevadera las carga 
fiscales de lo puertollanenses el 
próximo año. 

El Alcalde Manuel Juliá destacó 
el "enorme esfuerzo" que hace el 
Ayuntamiento al renunciar al 
incremento de los ingresos por vía 
fiscal y mo. tró <,u confian7a en 

que los ciudadano abrán valo
ra rlo , tanto más cuanto el 
Ayuntamiento se compromete a 
mantener e inclu o mejorar la ge ·
tión de los servicios. 

En cambio, lo que sí subirá en 
1994 será el precio del consumo 
de agua y las tarifa del tran porte 
público. La subida del agua será 
proporcional a su consumo, de 
modo que quienes meno agua 
ga ten, meno verán incrementada 
la factura corre pondiente. Con 
ello se pretende incentivar el aho
rro de agua y contribuir a evitar el 
despilfarro de un bien tan precia
do como escaso. 

La Presidenta de Renfe, Mercé Sala, confirmó también en su encuentro con el Alcalde que la empresa estatal 
estará presente en la Promoción Industrial de Puertollano 

, , 
RENFE MEJORARA LA ESTACION AVE CON ESCALERAS , 
MECANICAS DE ACCESO A LOS ANDENES 

Renfe invertirá 68 millones de 
pesetas en la mejora de la 
estación AVE de Puertollano, 
según confirmó la presidenta 
de la compañía, Mercé Sala, al 
alcalde Manuel Juliá tras la 
entrevista que mantuvieron el 
pasado 14 de diciembre. 

Manuel Juliá pidió a la pre iden
ta de Renfe que la compañía esta
tal financie la instalación de 
e ca leras mecánicas de acceso a 

los andenes en la estación de 
Ferrocarril AVE de Puertollano, 
en el encuentro que celebró en 
Madrid con Mercé Sala. 

La presidenta de Renfe confirmó que 
esta obra, cuyo presupuesto rondará 
los 68 millones de pesetas, se incluirá 
en el programa de inversiones de la 
compañía para el periodo 1994-95. 

Además, Mercé Sala e mo tró 
partidaria de que Renfe participe 
en las actividade de promoción 

de Puerto llano que decida la Mesa 
de Promoción Industrial. El 
Alcalde, Manuel Juliá, acced ió a 
que AVE-Renfe tenga un repre
sentante en esta Mesa. 

La Presidenta de la Red 
aciona l de Ferrocarriles 

Españole comunicó al Alcalde su 
intención de visitar Puertollano 
cuando se ponga en marcha, pró
ximamente , la Oficina de 
Promoción Empresarial. 

Cien días después de haber tomado posesión como Alcalde de Puertollano, el 
13 de Septiembre, Manuel Juliá ha presentado públicamente el primer 
balance de su gestión al frente de la Corporación Municipal. El Alcalde ha 
llevado a cabo una serie de importantes medidas que se ajustan fielmente al 
programa electoral del partido socialista y que pretenden que nuestra Ciudad 
avance por el camino de la modernización y el progreso. 
En estos cien días de gestión, Manuel Juliá ha presentado al presidente José 
Bono un ambicioso Plan de Inversiones en infraestructuras para Puertollano, 
ha capitaneado la decisión de congelar los impuestos municipales para 1994, 
ha "arrancado" a Elcogás el compromiso de que el 60 por ciento de los 
contratados para la Central Térmica serán de Puertollano, ha pactado con la 

NUEVO SISTEMA DE RIEGO POR GOTEO EN EL 
PASEO DE SAN GREGORIO 

El Ayuntamiento va a instalar en el 
Paseo de San Gregorio un sistema de 
riego por goteo que garantizará que 
no volverá a faltar el agua a las 
plantas y césped de la principal 
arteria de la Ciudad. 

El nuevo sistema de riego e urtirá de la 
red de distribución de agua y existente en 
el ub uelo de Puerto llano. De esta forma, 
siempre contará con el caudal suficiente 
para regar lo árboles y el cé ped del 
Paseo de San Gregorio, con lo que se evi
tarán los graves problemas derivados de la 
escasez de agua provocados por la equía. 

El actual istema de difusores aéreos de 
agua ,e "u,tituirá por un modcrno ... i,tcma 

de riego por goteo subterráneo. Este último 
presenta grandes ventajas respecto al ante
rior. En primer lugar, e aprovecha el agua 
al cien por cien, con lo que su consumo se 
reduce hasta en un 80%, dado que al emi
tirse gota a gota sobre el uelo próximo a 
la raíz, no se producen pérdidas de agua ni 
zona encharcada . 

Además, colocarlo y retirarlo es fácil, y 
u estructura pasa desapercibida a simple 

vista. El goteo faci li ta también un mejor 
desarrollo de las plantas, puesto que la 
sale minerales se di uelven y reparten per
fectamente, egún demuestran los estudios 
técnicos realizados. . 

El nuevo sistema de riego del Paseo de San Gregorio se surtirá del agua existellte en el 
subsuelo de Puertollallo 

• PETICiÓN DE 2.000 MILLONES 
A LA JUNTA PARA QUE 
COFINANCIE EL PLAN DE 
INVERSIONES 

• EL AYUNTAMIENTO ELIGIÓ 
LAS PROPUESTAS DE TRES 
EMPRESAS PARA EL PROYECTO 
"PUERTOLLANO VERDE" 

firmado un importante Convenio para 
prevenir las drogodependencias en 
adolescentes de 10 a 14 años de edad. 

1994, gracias al nuevo Centro de 
Control de Datos, que procesará la 
información procedente de las cabinas 
de vigilancia atmosférica. 

como horizontal 
Puertollano con 1 
señalizadas de Espl 

El Alcalde pidió al presidente, José 
Bono, que la Junta regional financie 
con 2.000 millones de pesetas el plan 
de inversiones urbanísticas para el 
bienio 1994-95, cuyo presupuesto 
ronda los 4.000 millones. 

• INAUGURACIÓN DE LA UNED 
El Alcalde Manuel Juliá y otras 
autoridades inauguraron la extensión 
de la UNED en Puertollano, donde 
puede estudiarse el curso de Acceso a 
la Universidad para mayores de 25 
años y el primer curso de Ciencias 
Matemáticas. 

El Ayuntamiento eligió, en concurso 
público de ideas, los proyectos de 
tres empresas especializadas para 
que se lleve a cabo "Puertollano 
Verde", un plan por el cual se 
rehabilitarán 60 hectáreas de zonas 
ajardinadas y verdes para el ocio y el 
recreo. La Junta financiará en su 
totalidad los 600 millones de pesetas 
del proyecto. 

• CONVENIO CON OTROS 
ALCALDES CONTRA LAS 
DROGODEPENDENCIAS 
Manuel Juliá y los alcaldes de otros 
ocho ayuntamientos de la comarca han 

• MEJORA DEL ENTORNO 
URBANO 
La dotación presupuestaria para 
eliminar vertederos incontrolados, la 
instalación de cincuenta contenedores 
más para la recogida de basuras y una 
especial atención a las zonas del casco 
urbano proclives a acumular suciedad 
hacen posible que el aspecto de 
nuestra ciudad esté mejorando. 

• LA CONTAMINACIÓN 
ATMOSFÉRICA SE MEDIRÁ 
EN TIEMPO REAL 
La calidad del aire que respiramos 
podrá conocerse al instante a partir de 

• REUNIÓN CON LOS CINCO 
GOBERNADORES CIVILES DE 
CASTILLA-LA MANCHA 
El Alcalde se reunió con los cinco 
Gobernadores Civiles de la región, que 
visitaron Puertollano tras un 
encuentro dirigido a la coordinación 
de transferencias en Castilla-la 
Mancha. 

• EL AYUNTAMIENTO MEJORA 
LA SEÑALIZACIÓN URBANA 
El Ayuntamiento ha decidido poner en 
marcha en 1994 un plan de 
señalización urbana, tanto vertical 

.ELMOPT ACO 
VARIANTE INTEI 
PUENTE DE SAN 
El aprovechamient 
carretera, entre 
Monescillo y la ví 
mejorar los acceso: 
El Pino y El CarmE 

• ACORDADA V 
CONSTRUCCIÓN 
BICI HASTA LA [ 
La Diputación Pr, 
la construcción de 
la Dehesa Boy~ 
aportará 50 millo 
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100 días 

[) primeros días de su gestión como Alcalde 
Junta de Comunidades la cofinanciación de la remodelación del Mercado de 
Minoristas, ha recibido el espaldarazo de tres consejeros del gobierno regional 
que han visitado nuestra ciudad y ha inaugurado la extensión de la UNED en 
PuertolIano. 
Además, el equipo muni ci pa l h a dado luz verde a otras importa ntes 
decisiones, como la instalación de un nuevo sistema de riego por goteo en el 
Paseo de San Gregorio, que garantiza que no volverá a faltar agua para las 
plantas de la pr incipal arteria de la Ciudad. A continuación exponemos un 
mosaico-resumen de las principales actividades y decisiones tomadas en estos 
cien días, tal y como las presentó Manuel Juliá a los medios de comunicación 
regionales y locales el pasado día 22 de diciembre. 

EL 600/0 DE LOS CONTRATADOS PARA CONSTRUIR 
LA CENTRAL SERÁN DE PUERTOLLANO 

Elcogás ha accedido a la petición del 
Alcalde, formulada junto con la Mesa 
por el Empleo, para que un 60% del 
persona l q ue contrate para la 
construcción de la Central Térmica sea 
de Puertollano, así como a primar a 
nuestras em presas loca les, en las 
subcontrataciones y suministros. 

Los directivo de Elcogás han adquirido 
el compromiso formal de que al menos el 
60% de la mano de obra que contrate para 
construir el Segundo Grupo Térmico ea de 
Puertollano. Así lo aseguraron ante los 
representantes de la Mesa por la Industria y 
el Empleo de Puertollano, en la reunión que 
celebraron ambas partes el pasado día I de 
noviembre. 

Asimismo, Elcogás elegirá a empresas 
locales para suministros y otros servicios, 

iempre que las ofertas de éstas ean más 
baratas o similares a las de otras empre
sas de fuera de la comarca. Por último, la 
empresa constructora de la Central pro
curará que nue tra empresas se benefi
cien de las subcontratacione diver as 
que serán necesarias para el montaje de 
todo el nuevo complejo térmico. 

Para que pueda cumplirse este objetivo 
que beneficiará a la economía de nuestra 
comarca, Elcogás enviará al 
Ayuntamiento los perfiles profesionale 
de los trabajadores que necesitará contra
tar, con el fin de programar cursos de for
mación que le capaciten para las labores 
requeridas. El Alcalde Manuel Juliá a e
guró que permitirán crear una importante 
bolsa de trabajo. 

El 26 de octubre comenzaron los trabajos de cimentación del edificio que albergará La 
turbina de gas 

..; 

El COl/sejero de Industria, ALejandro ALol/so, firmó con Manuel JuLiá el cOllvenio por el que la Junta fina n
cia el 50% de las obras del Mercado 

CONVENIO CON LA JUNTA PARA LA REMODELACIÓN DEL 
MERCADO DE MINORISTAS 
El Alcalde y el Consejero de 
Industria han firmado el 
convenio para que el 
Ay untamiento y la Junta 
cofinancien la mitad de las 
obras de modernización del 
Mercado de Minoristas. 

El Convenio fue suscrito el 
pasado 3 de diciembre en 
Puertollano por el consejero de 
Industria, Alejandro Alonso, y el 
alcalde de Puertollano, Manuel 
Juliá, y establece cómo se finan
ciarán los 280 millones de pesetas 
que costarán las obras de remode-

lación del Mercado de Minoristas. 
El Gobierno regional aportará 

75 millones de peseta, en tanto 
que el Ayuntamiento pondrá otros 
64 millones. El 50% restante -es 
decir, en tomo a otros 140 millo
nes- correrá a cargo de los propio 
minorista que se beneficiarán de 
la profunda remodelación del edi
ficio. 

A este re pecto, la admini tra
cione públicas ofrecerán a los 
comerciantes interesados meca
ni smo financieros para hacer 
frente a ese de embolo, a través 

de créditos (probablemente de las 
Cajas de Ahorros) a bajo interés 
que serán perfectamente asumi
ble por ellos. 

Este respa ldo de la Junta de 
Comunidades y del Ayuntamiento 
se enmarca en la filo ofía de apo
yar al pequeño comercio, a la vis
ta del gran número de empleos 
que mantiene y el elevado número 
de fami lias que viven del mismo. 

Las obras de remodelación del 
Mercado de Minoristas comenza
rán el primer eme tre de 1994 y 
durarán unos quince meses. 

LOS CONSEJEROS DE INDUSTRIA, OBRAS PUBLICAS Y 
SANIDAD VISITARON PUERTOLLANO 

Tres miembros del Ej ecutivo 
r egional han visitado 
Puertollano desde la toma de 
posesión del nuevo Alcalde. Se 
tra ta de los Co nsejer os de 
Industria, de Obras Públicas y 
de Sanidad. 

El consejero de Industria , 
Alejandro Alonso , firmó con 
Manuel Juliá el Convenio por 
el cual la Junta de 
Comunidades y el 
Ayuntamiento financiarán el 
50% de las obras de remodela
ción del mercado minorista de 

Puerto llano. Alejandro Alonso 
dijo que el gobierno regional 
seguirá apoyando al pequeño 
comercio porque "mantiene y 
genera puesto de trabajo en 
una cantidad impre ionante". 

Por su parte, el consejero de 
Obras Públicas , Aureliano 
López Heredia firmó con el 
Alcalde de nue tra Ciudad un 
Convenio por valor de 305 
millone de pe etas con lo que 
la Junta financiará la reforma de 
acerados y plazas de 
Puerto llano. 

A imi mo , la consejera de 
Sanidad de la Junta , Paloma 
Fernández, inauguró oficial
mente el pasado 18 de noviem
bre el Centro de Salud 
"Puertollano 3". Pa loma 
Fernández dijo que e te centro, 
con el que se completa la nueva 
estructura de Atención Primaria 
en nue tra Ciudad, tiene como 
objetivo primordial aumentar la 
calidad de la asistencia sanitaria 
de los ciudadano. 

, que equipare a 
as ciudades mejor 
aña. 

presidente, Francisco Ureña, acogió 
positivamente el proyecto formulado 
por el Alcalde. 

"Ciudades Saludables". Así lo 
acordaron el Alcalde y la Consejera de 
Sanidad tras la entrevista que 
mantuvieron en Toledo el pasado 16 de 
noviembre. 

ARQUITECTÓNICAS A LOS 
MINUSVÁLIDOS 
El Alcalde y el consejero de Bienestar 
Social de la Junta de Comunidades, 
Fidel Martínez, firmaron el pasado 22 
de noviembre , un Con venio para 
eliminar las barreras arquitectónicas 
que dificultan el movimiento de las 
personas minus válidas en 
Puertollano. 

• RECONOCIMIENTO OFICIAL A 
LA OBRA PICTÓRICA DE 
"CHULE" 

~DICIONALA 
UORHASTAEL 
AGUSTÍN 
o de este tramo de 
la calle Cardenal 
a férrea, permitirá 
i a las barriadas de 
n. 

L 

DEL CARRIL
IEHESA BOYAL 
)vincial financiará 
un carril-bici basta 
11, para lo cual 
nes de pesetas. Su 

. 305 MILLONES DE PESETAS 
PARA ASFALTAR Y MEJORAR 
CALLES Y PLAZAS 
Diversas calles y plazas están 
siendo asfaltadas, o se mejorarán 
en 1994, gracias al acuerdo 
firmado entre el Ayuntamiento y la 
Junta, que financiará los 30S 
millones de pesetas de este plan de 
obras. 

• PUERTOLLANO SERÁ LA SEDE 
DEL U ENCUENTRO DE 
"CIUDADES SALUDABLES" 
El Ayuntamiento organizará en la 
primavera de 1994 el U Encuentro de 

• EL EQUIPO DE ATENCIÓN AL 
DROGODEPENDIENTE (EAD), 
TAMBIÉN EN PUERTOLLANO 
Ayuntamiento, Consejería de Sanidad 
y Cruz Roja acordaron que el Equipo 
de Atención al Drogodependiente 
(EAD) de Ciudad Real se desplace a 
Puertollano para atender a 
toxicómanos en el CSP de la barriada 
630, sede del Plan Municipal sobre 
Drogas. 

• CONVENIO CON LA JUNTA 
PARA ELIMINAR BARRERAS 

• MEJORA DE LAS EMISIONES 
DE TELEVISIÓN 
Las señales de televisión, tanto las 
dependientes de Retevisión como las 
emitidas desde el Puerto de Mestanza, 
llegan en mejores condiciones tras el 
ajuste técnico realizado en los equipos 
de emisión. 

El Alcalde entregó una placa al conoci
do pintor " Chule", con la que quiso 
expresar el reconocimiento de toda la 
Corporación a la extensa obra pictóri
ca y el valor humano del pintor puer
tollanense. 

• ENTREGA DE UNA PLACA AL 
JUGADOR DE FÚTBOL SANTIAGO 
CAÑIZARES 
Puertollano quiso rendir un 
homenaje al futb olista Santiago 
Cañizares a través de su Alcalde, 
quien entregó al deportista una placa 
con una reproducción de "El 
Minero". 
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8 PUERTOLLANO EDUCACION y CONSUMO 

Manuel Juliá confía en que "la respuesta del pueblo de Puertollano será buena" 

Comenzó a funcionar la 
UNED de Puertollano 
La extensión de la UNED (Universidad de Educación a Distancia) en Puertollano se inauguró el 
pasado 19 de noviembre con la asistencia, entre otras autoridades, del Alcalde Manuel Juliá y del 
Consejero de Educación, Santiago Moreno. El acto tuvo lugar ante unas 150 personas en la Casa 
Municipal de la Cultura, donde de hecho ya empezaron a impartirse las clases el pasado 29 de 
octubre. 

Ue i:.qllierda a derecha: Frallcisco Uretia, Presidente de La Diputación ProvinciaL de Ciudad ReaL; Luis 
Arroyo, Rector de La Universidad de Castilla-La Mancha; Santiago Moreno, Consejero de Educación de la 
Junta; Manuel Juliá, ALcalde de PuertoLlano y SaLvador GaLán, Director de La UNED ProvinciaL 

El Alcalde de la Ciudad, Manuel 
Juliá, manifestó que, aunque "se 
empieza con modestia", todos 
confían en que la UNED de 
Puertollano se irá ampliando con 
nuevas disciplinas en los próxi
mos años, Manuel Juliá expresó 

su confianza en que "la respuesta 
del pueblo de Puerto llano será 
buena, y que con el tiempo la 
UNED erá algo consu tancial a 
nuestra Ciudad, que mejore el 
nivel educativo y de conocimiento 
que tenemos". 

"Que nadie menosprecie algo 
hermoso, -dijo el Alcalde- algo 
que e profundamente cultural, 
que hoy empieza y que tiene el 
deseo de crecer y de hacerse más 
grande". 

En la extensión de la UNED en 

Talleres de formación organizados por la OMIC en varios colegios de la Ciudad 

nuestra Ciudad se han matricula
do doce personas para estudiar el 
primer curso de Ciencia s 
Matemáticas, y III per ona en el 
cur o de acceso a la Universidad 
para mayore de 25 años. Esta 
son la di ciplinas que, durante el 
curso 1993-94 podrán estudiar los 
vecinos de Puerto llano que hayan 
finalizado la matrícula, i bien el 
curso siguiendo la oferta se 
ampliará a lo primeros cur o de 
Ingeniería Indu trial Superior y, 
con toda probabilidad , de 
Ciencias Físicas. 

Las clases se imparten de forma 
provisional en la Casa de la 
Cultura, pero el Ayuntamiento está 
ultimando la ge tiones para su 
Ira lado a otra ede definitiva más 
acorde con las exigencias docentes 
de la UNED. Tanto las carreras de 
Físicas como Ingeniería Industrial 
requieren otra in talaciones, labo
ratorios que no podrían ser in tala
dos en el actual emplazamiento de 
la UNED. 

Además del Alcalde, estuvieron 
pre entes en el acto de inauguración 
el Consejero de Educación y 
Cultura de la Junta , Santiago 
Moreno ; el presidente de la 
Diputación Provincial y del 
Patronato de la UNED en Ciudad 
Real, Franci co Ureña; el director 
de la UNED en la provincia de 
Ciudad Real, Salvador Galán; y el 
rector de la Universidad de Castilla
La Mancha, Luis Arroyo Zapatero. 

El consejero y exalcalde de 
Puertollano Santiago Moreno 
recordó públicamente que "yo 
mismo fui también alumno de la 
UNED y por tanto sé bien lo útil 

Los niños de EGB a~renden las 
primeras nociones Cle consumo 

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC) está llevando a cabo uno 
talleres de educación y formación 
en materia de consumo, dirigidos 
a niños que estudian la primera 
etapa de Educación General 
Básica (EGB), especialmente de 
cuarto y quinto cursos. El objetivo 
de estos eminarios es despertar la 
conciencia crítica en los niño , 
sobre todo respecto a la publici
dad, e introducir los conceptos de 
consumo en las actividades esco
lares. 

Estos talleres formati vos e han 
realizado, hasta la fecha, en tre 
colegios de Puerto llano: Giner de 
los Ríos, Doctor Limón y Padre 
Manjón. El director y lo respon
sables de los colegios pueden ele
gir entre seis tipos de talleres 
distintos: etiquetado de alimentos, 
accidentes infantiles en el hogar, 
errores en la alimentación, ani
dad e higiene en el punto de ven
ta, correos y análisis comparativo 
de los alimentos. 

Estos dos últimos han sido los 
elegido por lo responsables de 
los centros mencionados. Las 
en eñanzas teóricas que imparten 

EscoLares durante una visita a una industria de alimentaciólI para 
conocer el proceso de producción 

a lo muchacho los miembros de 
la Inspección Municipal de 
Consumo, se complementan con 
actividades prácticas. Estas han 
consistido en visitar el servicio de 
Correo de Puertollano, y la fábri
ca de Quesos "El Valle". 

La inspectora de Consumo del 
Ayuntamiento estima que los 

resultados de esta innovadora 
experiencia están resultando muy 
positivos, porque los niño no 
ólo aprenden, sino que también 

se divierten. A í lo reconocen en 
las respuestas a unas fichas de 
evaluación que al final se les 
entrega a los pequeños y que 
deben rellenar. 

En el taller sobre correos, los 
niños tienen que calcular, por 
ejemplo cuánto le cuesta un tele
grama, qué tarifas hay vigentes, 
las medida que deben tener lo 
sobres, se les explican los diferen
tes tipo de envíos (giro postales, 
certificados, urgentes), escriben 
un telegrama, etc. E ta práctica 
culminan con una vi ita al edificio 
de Correo. 

En el taller de análisi compara
tivo de los alimentos, los niños 
empieza a entender cómo tener un 
espíritu crítico y protegerse de la 
publicidad. 

El análisis comparativo consiste 
en mostrar a los muchachos tres 
clases distintas de cacaos: uno de 
una marca muy conocida, otro 
meno conocida y otra desconoci
da. La práctica totalidad de los 
niños se decanta por la más cono
cida. Posteriormente, lo prueban 
con los ojos tapado . El que más 
les gusta no suele coincidir con la 
marca más conocida, e incluso 
algunos prefieren el vaso de leche 
con azucar que se les había ofreci
do sin que vieran de qué se trata
ba . • 

Diciembre 1993 

que resulta a los que, por razones 
de trabajo, no pueden acceder a la 
Univer idad con carácter pre en
cial. Es otra forma de entender la 
Universidad, pero no es por eso 
menor rigurosa, menos científica 
y meno preparadora para el que 
quiere cursar con vol untad lo 
estudio que ofrece". 

El consejero de Educación y 
Cultura agregó que "Puertollano 
siempre ha batallado por tener 
esta ede, ahora es cuando tene
mos que demo trar que la quería
mo para algo" , y de tacó la 
importancia que tiene para nuestra 
sociedad el asegurar el derecho de 
todos a la educación. 

La lección inaugural corrió a 
cargo de Luis Arroyo, rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha y catedrático de Derecho 
Penal. Arroyo disertó obre los 
delitos tipificados y la penas 
correspondientes en la España 
contemporánea a El Quijote, y 
recordó que algunos condenados 
conmutaban por remar en la 
galeras las pena impuestas por 
los delitos cometidos. 

La UNED cuenta en la provincia 
de Ciudad Real con tres sedes, ubi
cadas en Alcázar de San Juan, 
Valdepeñas y, ahora, en Puertollano. 
Ofrece con un total de catorce 
carrera tutorizada , ademá del 
curso para mayores de 25 años, has
ta completar un total de 2.100 alum
nos. Esto convierte a nuestra 
provincia en "una de las mejore 
atendidas por toda la Universidad", 
según destacó el director de la 
UNED en la provincia de Ciudad 
Real, Salvador Galán . • 

La Ciudad 
rindió 
homenaie a 

• sus mineros 

Una!. 200 personas se congrega
ron el pa ado 4 de diciembre jun
to al Monumento al Minero, en el 
Cerro de Santa Ana, para rendir 
un homenaje a todos aquéllos que 
fallecieron en las minas. Un año 
más, el día del Minero, festividad 
de Santa Bárbara se celebró con 
una ofrenda floral ante este igni
ficativo monumento, que ha cum
plido diez años desde que lo 
crease el escultor José Noja. 

El acto estuvo presidido por el 
Alcalde, Manuel Juliá. y fue ben
decido por el arcipreste de la 
Ciudad, José Antonio García 
Rodado. 
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Puertollanenses famosos portaron sus antorchas en la II Marcha Popular contra la droga 

Agapito Maestre: "La droga conduce a la muerte" 

El pa 'ado 12 de diciembre se 
celebró la Marcha Popular contra 
la dro ga, que comenzó en el 
Estadio Municipal y concluyó en 
la Concha de Música, donde Jesús 
Cortés, Agapito Maestre y el 
alcalde de Puertollano , Manuel 
Juli á, leyeron endos comunica
dos en los que ex presa ron su 
rechazo hacia esta lacra social. 

este orden, Francisco Sánche/ 
Menor, Paqui Moreno, icolá~ 
Duque, Leonor Ri va llo, Agapito 
Maestre, Antonio Ri villa, Hilario 
Caballero, Manuel Prior y, por 
último, Manuel Juliá. 

es muy importante, amistad" . 
Agapito Maestre manife tó que 

hay que elimin ar "todo aquello 
que pueda llevar a la droga. Eso 
significa. bá icamente, que todo el 
mundo tenga un puesto de trabajo. 
porque ólo el que trabaja puede 
ser libre. La droga sólo conduce a 
la muerte y, frente a la muerte, hay 
que decir vida, vida y vida". 

La lectura de manifiestos contra 
la droga concluyó con la. palabra~ 
del alcalde, Manuel Juliá, quien 
destacó que la droga "es un pro
blema de todos". Por eso, agregó. 
"es te gesto simbólico no acaba 
aquí, sino que quiere decir que 
adquirimos el compromiso de 
luchar permanentemente, todo~ 
juntos, contra ese veneno, cOl1lra 
esa lacra social que e. la droga . • 

La II Marcha contra la droga 
salió al mediodía del Estadio 
Municipal y tra s reco rrer el 
Recinto Ferial , la calle de 
Tomello so, la carretera de 
Almodóvar y el Paseo de San 
Gregario (al que dieron dos vuel
ta ), terminó en la Concha de 
Música. 

Corrieron con las antorcha , por 

l e ú Corté dijo, en el mani 
fiesto final, que "e tamos aquí 
par a mo tr ar al pueblo de 
Puerto ll ano y en general a toda 
España que la droga es mala, e~ 
una lacra social que lo que hace e~ 
que nuestros jóvenes no haga n 
deporte, que se estanquen. Que no 
hagan nada y delincan". Corté~ 
animó a los jóvene a que "consu
man vitalidad, con uman zumo~. 
jamón , buenos quesos de La 
Mancha y buenos alimentos man
chegos y, obre todo, una co a que 

Miss CastiLLa-La Mancha, Leonor RivaLLo, corrió con la antorcha en l/Il gesto simbólico de repulsa contra la 
droga, así como el deportista Francisco Sánchez Menor. Sobre estas líneas, el Alcalde cerró la marcha con el 
último relevo en el Paseo de Sall Gregario, acompOliado de Sil hijo peque/io. 

Trata de fomentar los hábitos saludables en niños de 10 a 14 años 

Los alcaldes de la comarca firmaron 
un convenio para prevenir la 
drogadicción en los más ióvenes 

Los alcaldes de Puertollano y de 
otro ocho ayuntamiento de la 
comarca han ftrmado un convenio 
para prevenir la drogodependen
cias en adole cente de lO a 14 
años de edad. El objetivo e ofre
cerles actividades que les re ulten 
interesantes y divertidas para sus 
ratos de ocio, y de ese modo evi
tar que e acerquen al entorno de 
las drogas, a la que con frecuen
cia e accede a través del tabaco y 
el alcohol. El llamado "Programa 
Comunidad E cuela de Salud' 
busca fomentar hábitos aludables 
entre lo jóvenes como el deporte, 
el coleccionismo, la música, el 
senderismo, etc. 

En la firma del convenio, que 

tuvo lu gar e l pa ado 29 de 
noviembre en el Ayuntamiento de 
Puerto llano, estuvieron presentes 
la consejera de Sanidad de la 
Junta de Comunidades, Paloma 
Fernández Cano, el Alcalde de 
nue tra Ciudad, Manuel luliá, y 
lo alcaldes de Calzada de 
Ca latra va, Argama ill a de 
Calatrava, Almodóvar del Campo, 
Hinojo a d e Calatrava , 
Bra za t orta , Mesta n za, 
Cabe zarr ubi as de l Pu erto y 
Fuencaliente. 

Este acuerdo e enmarca en el 
Plan Regional obre Droga , y u 
objetivo, un año má , es fomentar 
en los niños de lO a 14 años hábi
tos saludables alternativos para su 

tiempo de ocio. Es decir, ofrecer
les otras forma de divertirse y 
pasar el tiempo libre, que no sean 
la reunión en el bar o en otro 
lugar para beber y fumar, como e 
habitual en alguno sectore . 

El coordinador regional del Plan 
sobre Drogas, Javier Cuenca, dijo 
a este respecto en su vi ita a 
Puertollano que e conveniente 
"prevenir el inicio del consumo de 
alcohol y de tabaco", ya que on 
tanto un problema en í mismo 
como una "posible vía de entrada 
a otra drogodpendencias". 

La con ejera de Sal ud del 
gobierno regional , Paloma 
Fernández, y el coordinador 
regional del Plan sobre Droga , 

Javier Cuenca. se reunieron el 
pasado 22 de noviembre en 
nue tra Ciudad con el Alcalde, 
Manuel Juliá, con quien estu
diaron qué olucione. pueden 
dar e al problema de la droga y 
cómo e puede combatir e ta 
lacra. 

La consejera de Salud dijo en 
rueda de pren a que "cuando ya 
tenemos a los toxicómanos, cuan
do ya e ha caído en la drogode
pendencia, ya hemo llegado 
tarde. Entonces tenemo que 
poner los recur o y e fuerzo en 
tratarlo , pero con ideramos que 
hemo fraca ado. Por lo tanto lo 
esfuerzo lo vamo a dirigir fun
damentalmente a la prevención, 
tanto inespecífica, como e este 
Programa, como otra de tipo má 
específico. " 

"Con él -dijo- e intenta que los 
ado le sce nte s, los chavales, 
adquieran hábito de vida saluda
bles, que estén interesados por 
otras áreas de la vida, en adquirir 
otra actitudes más saludables, de 
manera que les resulten má atrac-

tivas que caer en el mundo de la 
droga." 

Por su parte, Manuel Juliá ase
guró que la droga e un proble
ma import ante que preocupa 
cada día más, porque "vemos los 
enormes destrozos que hace en 
multitud de familias". Por eso, 
"desde lo ayuntamiento cree
mos que es pos iti vo que cada vez 
e vayan destinando má recur
os, y se vayan estudiando solu

ciones más imaginativas a este 
problema." 

El programa de actividades para 
e te "oc io alternativo" e muy 
variado, al objeto de que atraiga 
al mayor número de jóvenes de 
estas edades. Actualmente traba
jan en él 14.000 niño en nue tra 
región. 

Entre otras posibilidades, los 
jóvene pueden aprender las pri
meras nociones de radio, pren a e 
investigación , adentrar e en el 
mundo del atleti mo o del ciclotu
ri mo, empezar a comprender la 
mú ica de calidad, o familiarizarse 
con la aturaleza y el entorno . • 
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10 PUERTOLLANO CULTURA 

Las Exposiciones temporales y la implicación de los ciudadanos, claves de u éxito en estos doce meses 

El Museo Municipal cumplió un año 

Los escoLares de PuertoLlano han sido los principales visita1ltes de U1l Museo vivo y dillámico 

El Museo Municipal de Puertollano ha cumplido un año de vida, 
con un balance satisfactorio tanto por el número de visitantes 
como por la cantidad y calidad de las obras expuestas. Los 
responsables del Museo van a mantener la política de 
exposiciones temporales llevada a cabo en estos meses, concluirán 
el catálogo de la colección municipal, e intentarán involucrar más 
a los puertollanenses para que contribuyan a hacer, entre todos, 
un museo "vivo y dinámico". 

El 30 de noviembre de 1992 
abrió su puertas, por vez primera, 
el Museo Municipal de 
Puertollano, ubicado en el edificio 
que albergaba el antiguo 
Ayuntamiento y que fue restaura
do por la primera Escuela Taller 
de nuestra Ciudad. 

Un año más tarde, su director 
José Delgado Bedmar, ha querido 
hacer un balance de su funciona
miento en estos doce meses, y 
presentar los proyectos de futuro 
de esta institución. 

En primer lugar, se ha manteni
do, y se va a mantener, el criterio 

EXPOSICION 

de intentar hacer un Mu eo 
"vivo". Es decir, evitar que sea un 
edificio que contenga cierto 
número de cuadros, escultura , 
etc. que con una visita ya se ha 
visito para siempre. Por el contra
rio, se trata de ofrecer continua
mente novedades, exposiciones 
temporales que actúen como 
reclamo para que los ciudadanos 
visiten periódicamente el edificio, 
y cada vez encuentren objetos 
interesantes y novedo os. 

Por eso, las numerosas exposi
cione temporales celebradas 
durante este año de funcionamien-

VISITANTES 

-EXPOSICION DE INAUGlJlUCION. 
Del 16 de diciembre de 1992 al30 de enero de 1993 9.500 

93 ARTISTAS DE PUERTOLLANO. 
Del 3 al 20 de febrero de 1993 1.5011 

ANA BENAVENT OLTRA. 
Del 22 al 27 de febrero de 1993 500 

JESUS CORTES CAMIi'\ERO. 
Del 1 al 13 de marzo de 1993 

LA SEMANA SANTA DE PUElnOLLANO. 
HISTORIA, ARTE Y TRADlCION. 
Del 15 al 17 de marzo de 1993 

1.8011 

2.6011 

PANTALEON RUIZ FERi'\A:\DEZ, "PANTALIQUE". 
Del 29 de marl.ll al 10 de abril de 1993 900 

PIWYECTO DE OBRA DE LA ESCUELA TALLER 
"DEHESA BOYAL". 
J)e122 de marzo al 10 de ahril de 1993 6(JO 

to han ofrecido la obra de artistas 
y mue tras con especial significa
ción a nivel local, o bien destaca
bles por su rareza o . u 
importancia intrín eca. E to ha 
sido po ible, en parte, gracias a 
las espaciosas dimensiones del 
edificio, que alberga once salas 
con capacidad para exponer 
simultáneamente in problemas 
más de un centenar de obras. 

Una de las actividades más des
tacables ha ido la campaña "haz 
tu Mu eo", por la que se ha pre
tendido engrosar los fondos del 
Museo con donaciones perpetuas 
o con ce iones temporales de 
obras. A pe ar de que al principio 
hubo ciertas reticencias, lo res
ponsables de la institución logra
ron que se les donase una 
veintena de pieza muy di pare , y 
que se mo trarán en una ex po i
ción conjunta en fecha no deter
minada. Esta piezas donadas por 

VICTOR BARBA. 
Del 12 al 30 de abril de 1993 

particulare son tanto pinturas 
como escultura y objetos de 
minería, artesanía o paleontología. 
Puntualmente e harán nuevos lla
mamientos a la población para 
mantener iempre latente la idea 
de que el Museo se hace entre 
todos, de manera que las coleccio
nes públicas se complementen 
con aportacione particulare . 

También se ha creado la 
A ociación de Amigo de Mu eo de 
Puertollano, que se reúnen todo los 
jueves a las 20 horas en el propio 
Mu eo. Se trata de un foro abierto 
para captar las inquietudes cultura
le de los vecinos de Puertollano, 
organizar actividades diversas y 
fomentar las aportaciones persona
les para una mejor gestión. 

Asimi mo , el salón de Arte 
"Ciudad de Puertollano", alcanzó 
este año un éxito sin precedentes, 
gracias a la mayor cuantía de lo 
premios y a la novedosa aparición 

1.200 

XLIV SALON DE ARTE "CIUDAD DE PUERTOLLAl\O" 
Del 3 al 22 de mayo de 1993 4.000 

OBRAS REALIZADAS El\ EL PRIMER ENCUE~TRO 
DE PINTURA AL AIRE LIBRE "PINTA EL MUSEO". 
Del 25 de mayo al 5 de junio de 1993 9(J0 

EMILlANO VOZ;\IEDlANO. 
Del 7 al26 de junio de 1993 1.000 

BLAl\CO Y NEGIH> (FOTOGRAFIAS DE PILAR GARCIA 
MANZANARES, .lOSE RAFAEL GONZALEZ ROMERO 
y VICEi'\TE LUCHENA RODRIGUEZ). 
Del 1 al31 de julio de 1993 SOO 

FEDERICO GARCIA LORCA Y SU MUNDO 
(COLECCION JULIO BAYO) 
Del 14 de ~eptiembre al 30 de octuhre de 1993 

LUCIO, SANTIAGO Y i\IIGUEL SOBRINO 
Del S al 30 de no\iembre de 1993 

TOTAL DE VISITA:\TES 

6.00() 

SOO 

32. t 011 

de la llamada "boba de adquisi
ciones", a la cual respondieron 
favorab lemente 16 empresas, enti
dade o particulare . 

Este éxito puede medirse con el 
considerab le aumento de las 
adqui icione ofrecidas y del 
número de concursante : en 1993 
participaron 232 obras, casi el 
doble que en el año 92. 

EN 1994 se va a mantener el 
criterio de ofrecer expo iciones 
temporales. La más esperada es la 
que tendrá lugar entre septiembre 
y octubre, con grabados originales 
del genial pintor Francisco de 
Goya, en la que colaborará la 
Fundación Juan March de Madrid. 

Ademá , mientras las exposicio
nes temporales seguirán ubicándo-
e en la primera planta, las plantas 

baja y egunda continuarán mos
trando lo fondos propios del 
Museo. Se espera aglutinar en 
vitrinas los objetos de arqueología, 
artesanía, paleontología, etnología 
y minería, que aún no cuentan con 
salas propias porque aún hay pocas 
donacione de esas di ciplinas. 

Por último, a lo largo de 1994 e 
finalizará la catalogación de todos 
lo fondos de la colección munici
pal. Una vez que concluya el 
inventario, se sabrá definitiva
mente el número de obras que 
componen la colección y, lo que 
es importante, el e tado real en el 
que e encuentra. De hecho, hay 
ba tan tes cuadros que necesitan 
restauración o limpieza, labor que 
llevarán a cabo lo ervicio de 
restauración de la Diputación 
Provincial. • 

Unánimemente 
aceptado por todos 

Ha calado tanto, ha ido tan grande la aco
gida que ha tenido el Museo, ha sido un 
hecho tan natural y tan popular, que práctica
mente ha caminado solo, y lo único que ha 
habido que hacer e realizar la programa
ciones adecuadas y que estaban a nuestro 
alcance. Creo que en eso hemo acertado, 
por supuesto con todas las críticas que se 
puedan hacer. 

El Museo ha sido unánimemente aceptado 
por todo el pueblo. Cualquiera que haya sido 
la ideología de las personas, o la manera de 
pensar, aquí se han sentido en su casa. Quizá 
porque ha sido algo tan natural su organiza
ción que e ha hecho de todo. Hemo hecho 
una exposición de Semana Santa como la 
co a más natural del mundo y con todo res
peto. Creo que la gente ha entendido que 
esto no e quiere utilizar con ningún otro fin 
que no ea cultural, yeso ha ido determi
nante. 

Quiero agradecer expresamente al profe o
rado de Puertollano que haya fomentado la 
visita al Mu eo en u momento quizá más 
difícil que fueron las primeras exposiciones. 

En Puertollano estamos pasando de ser un 
pueblo minero, trabajador, a un pueblo culto, 
y hay elementos de sobra que lo demue tran. 
Pero todavía no hay un público que demande 

~---------------------------------_____________________ o asi ta a determinados acto con asiduidad. 

CASThflROSANCHEZCALDERON 
Concejal de Participación Ciudadana 
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En poco más de un año este servicio ha desbordado las previsiones de Renfe 

Puertollano alcanzó el pasaiero 
un millón en las lanzaderas AVE 

La puertolúmel/se AI/lonia Camarero NIÍliezfue la pasajera UI/ millól/ el pasado J 3 de diciembre 

Un millón de per onas han 
utilizado los trenes lanzadera 
AVE desde que entraron en fun
cionamiento hace algo más de 
un año. Las previsiones de 
Renfe han ido superadas por la 
realidad de un servicio que 
pone a los puertollanenses a 60 
minutos de Madrid y apenas 15 
minutos de Ciudad Real. 

Una puertollanense, Antonia 
Camarero Núñez, fue precisa
mente la viajera número un 
millón, y gracias a ello fue pre
miada con un viaje a Sevilla de 
fin de semana para dos perso
na , con e tancia pagada. 

Además, la agraciada pasajera 
recibió de manos del Alcalde de 
Puertollano, Manuel Juliá, un 
ramo de flores y una caluro a feli
citación. Antonia Camarero, espo
sa del conocido empresario de la 
localidad Vicente Lozano, fue la 
primera sorprendida al recibir este 
premio cuando, el pasado 13 de 
diciembre, compró un billete da e 
Club para el tren que tiene su sali
da a las 12,30 horas del mediodía 
de la estación de Puertollano con 
dirección a Madrid-Atocha. 

Antonia Camarero dijo que viaja 
con frecuencia en AVE, elogió la 
rapidez del tren y comentó que las 

tarifas le parecen adecuadas por
que " e ahorra mucho tiempo en 
el viaje, y el tiempo e dinero". 

El servicio de lanzaderas AVE 
entre Puerto llano-Ciudad Real y 
Madrid funciona muy satisfacto
riamente, según los respon ables 
de Renfe. Actualmente hay 14 
lanzaderas en los dos sentidos, 
que unen las tres ciudades cada 
día. La buena acogida e debe, 
principalmente, a la puntualidad 
y al servicio personalizado que 
ofrecen los trenes AVE, egún 
Escolástico González, gerente 
del AVE en la provincia de 
Ciudad Real. . 

Exposición de fotografías sobre el Ferrocarril 
U n total de 126 fotografías 

fina listas relacionada con el 
mundo de los trenes se expu
sieron en el ve tíbulo de la 
estación de Puertollano entre 
los pasados 17 al 27 de 
diciembre, correspondiente 
al séptimo concurso 
"Caminos de Hierro", que 
convoca anualmente la 

Fundación de lo Ferrocarriles 
Españoles. 

Este concurso pretende fomentar 
la creatividad plástica en relación 
con el ferrocarril, contemplando 
desde la diversa perspectivas: 
viajeros, estaciones, trenes, vías, 
puentes, etc. tanto en sus aspecto 
humano, técnico o paisajístico. 

Los vecinos de Puertollano pudie-

ron contemplar las 126 fotografías 
finalistas, de un total de 4.090 
obra, correspondientes a 1.117 
autores que participaron en el cer
tamen. La expo ición había reco
rrido con anterioridad otras quince 
ciudades repartida por la geogra
fía e pañola, y con su estancia en 
PuertoUano cerró esta gira. 

(Viene de pág. 2) 

MEJORA DE LOS SERVICIOS A 
LOS CIUDADANOS 

En el área de Urbanismo, por desta
car algunas de las actuaciones má 
sobre aliente , tenemo la adquisición 
de terreno , rundamentalmente para el 
proyecto de Puertollano Verde. 
Asimismo, la redacción de lo pro
yectos y aprobación de éstos estando 
en esto momento en fase de adjudi
cación. Igualmente se ha adjudicado 
la 2' fa e y final del Centro Cultural, 
tan esperado por los ci udadano de e
osos de tener un marco digno, acorde 
con nuestra ciudad. 

Es relevante la terminación del 
depó ito de agua potable con un pre
supuesto de 334 millones de pesetas 
y, como no , la comunicac ión del 
Barrio del Pino con la Nacional 420, 
que upone una vía alternativa en las 
comunicaciones de nuestra ciudad. 
Asimismo la tirma del convenio por 
un importe de 305 millones de pesetas 
para pavimentación y acerados. 

El área de Hacienda con la propues
ta y posterior aprobación de la conge
lación de la mayoría de los impuestos 
municipales para el año 1994. 

En administración interna, además 
de crear un clima propicio en el 
entendimiento entre trabajadores y 
corporación, la renovación de ca i la 
totalidad del plan informático munici
pal que acelera la gestión a los ciuda
danos. 

En Cultura, después de un año de 
funcionamiento del Mu eo Local, con 
una asi tencia de una 30.000 visita , 
que ha supuesto el acercam iento 
directo de la pintura y e cultura a los 
escolares. Igualmente significativa 
son la 1.500 matrículas en la 
Universidad Popular. 

Atendiendo igualmente a la forma
ción, de tacaremo la Escuela Taller 
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en la Dehesa Boyal y el programa de 
garantía fonnativa. Viendo tinalmente 
cumplidos los de eos de muchos de 
nuestros conciudadanos con la inau
guración de lo cur os de la U ED en 
Puertollano. 

El mundo del deporte también ha 
tenido sus satisfaccione con la cons
trucción y alumbrado del campo de 
tierra anexo al Estadio Municipal y el 
incremento de las Escuelas 
Deportiva Municipales, a í como la 
tirma del convenio con la Diputación 
para la creación del carril-bici en la 
carretera de Mestanza. 

En el área de Bienestar Social desta
caremo , entre otras campaña, los 
planes de inserción y el programa 
regional contra la droga. 

En Sanidad destacar la apertura del 
tercer centro de salud, que acerca la 
sanidad a un colectivo muy numeroso 
de nuestra población. 

En el área de Medio Ambiente tiene 
a partir de estos momentos un instru
mento valiosísimo para el control 
medioambiental de la población, con 
la instalación de la red de vigilancia 
atmosférica. Así como el logro conse
guido con el riego autónomo del agua 
del sub uelo del Paseo de San 
Gregorio. 

Por último y no por ello menos 
importante, el área de Seguridad y 
Tráfico de nue tro Ayuntamiento 
cuenta con 10 agentes nuevos que se 
incorporaron en el me de marzo y 
que refuerzan la medidas de eguri
dad de los ciudadanos, teniendo en 
cuenta también lo curso de perfec
cionamiento del resto de la plantilla, 
preparando a nuestra policía para un 
mejor servicio a los ciudadanos en 
defensa de sus libertades. 

Con la satisfacción de haber trabaja
do por los intereses de Puertollano, el 
Grupo Municipal Sociali ta les de ea 
un venturo o año 1994. 

Soluciones a los pasatiempos 

Crucigrama blanca Tablero Matemático 

Las asociaciones de vecinos contestan a Iniciativa Ciudadana 
dería. Resulta pues chocante que el señor 
portavoz municipal de IC, persona con 
título universitario y dedicado a la ense
ñanza, no alcance a entender tan elemen
tales aspectos. 

Acogiéndose al Derecho de Réplica 
garantizado a todos los ciudadanos, 
FLAVE publica la siguiente nota. 

En el Boletín Municipal de PuertoUano 
del mes de septiembre y en su ección de 
Opinión, se publica un artículo firmado 
por el portavoz municipal de Iniciativa 
Ciudadana, donde con una visceralidad 
digna de mejor causa se viene a denostar 
a esta Federación de AA.VV. por su posi
ción ante la demagógica reivindicación, 
que este grupo político encabeza, sobre 
centros universitarios para Puertollano. 

Nuestra postura ante este asu nto quedó 
ya claramente fijada en el comunicado 
hecho público en su día. o hubiese 
merecido la pena, por tanto, contestar de 
no haber sido porque la ferocidad, las 
falsedades y la manipulación que destila 
el referido artícu lo lo hacen necesario, 
para a1vaguardar el buen nombre de e ta 

Federación y evitar que se manipule la 
buena fe de las gentes. 

Se nos acusa de abandonar el llamado 
"Grupo Procentros Universitarios para 
Puertollano". Aclaramos que nadie puede 
desmarcarse de aquéllo de lo que nunca 
ha formado parte, pues lo habido sólo 
fueron simple contactos, mientras la 
decisión de no vincularse a esa aventura 
fue adoptada por la Junta Directiva y 
quedó claramente explicitada en el 
comunicado de referencia. 

Se afirma a imismo que la decisión 
adoptada fue impuesta por un grupo de 
directivos a los cuales se les increpa 
como "cautivos del PSOE" y obedientes 
seguidores de las consignas de su "amo". 

Para aclarar esta segunda falsedad 
hemos de señalar que la deci ión fue 
adoptada por unanimidad de la Junta 
Directiva previa exposición, análisis y 
debate del problema, siendo esta la forma 

normal de actuar en todo órgano directi
vo democrático. En consecuencia, la 
imposición solo existe en la imaginación 
enfebrecida de quien formula tales acusa
cione . Por otra parte, la in ultante afir
mación de "ser cautivos del PSOE" 
muestra con mayor evidencia la feroz 
intención que pre ide todo el artículo, 
dejando traslucir lo mucho que ha moles
tado a IC no poder utilizar el nombre y la 
personalidad de FLAVE para us dema
gógicos fines políticos. 

No e precisamente IC o u portavoz 
municipal quien nos puede dar lecciones 
en la defensa de los intereses generales 
de los ciudadanos y ci udadanas de 
Puertollano, que esta Federación ha 
demostrado en más de una ocasión, 
incluso llamando a la movilización pací
fica de lo vecinos. 

Son , por el contrario, esos mismos 
intereses -que IC aparenta defender en 

exclusiva- los que nos obligan a conside
rar que la calidad de la enseñanza univer
sitaria -que en realidad es de lo que se 
trata- será mayor con facultades reunida 
en un campu que di per as por la vario
pinta geografía provincial. El interé de 
Puertollano en este caso está indisoluble
mente unido al de la provincia y la 
región y pasa por con eguir una buena y 
pre tigio a universidad de Castilla-La 
Mancha, entendiendo que tan ambicio o 
objetivo no es alcanzable a través de la 
dispersión de centros. 

Por el contrario, la concentración de las 
facultades o centros universitario facili
ta la calidad de la enseñanza que se 
imparte, el prestigio de lo títulos que e 
expidan, las necesidade de la investiga
ción y, sobre todo, la coordinación y 
gobierno de la universidad, ademá de 
resultar menos onero a para el erario 
público. Cualquier iniciado lo compren-

Estas son y no otras las reflexiones que 
debemos hacernos si de verdad se persi
gue lo mejor para nuestro pueblo. Lo 
demás es perderse en una serie de disqui-
iciones que, con fáciles concesiones a la 

demagogia, manipulando sin ningún 
rubor la buena fe de unos y la ignorancia 
de otros, tienen como tin real el protago
nismo político. 

Junta Directiva de FLAVE 
(Federación Local de Asociaciones de 
Vecinos) 

Integran la FLAVE las Asociaciones de 
Vecinos de Centro-Sur, Las Mercedes, El 
Carmen , Fraternidad, Santa Ana, 
Constitución, Cañamares, Libertad y El 
Poblado. 
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PuertoUano ha producido este .año una brillante "cosecha" de nombres ilustres. 
Hombres y mujeres de nuestra Ciudad que han recibido el reconocimiento fuera 
de nuestra región, incluso de nuestras fronteras, por su trayectoria profesional 
jalonada de éxitos o por algún hito tan concreto como espectacular. 

Ciudad , y merecen todo nuestro reconocimiento y admiración. Santiago 
Cañizares, Elías Santos, María Luisa Cabañero, Paqui Moreno, Jesús Cortés, 
Cristina García Rodero, Leonor Rivallo y Eladio Muela han sido los grandes 
triunfadores de 1993. Enhorabuena. 

Estos destacados puertollanenses han elevado muy alto el nombre de nuestra 

Santiago 
Cañizares 
"Ojala pudiese estar en el 
Mundial de Estados Unidos" 

Santiago Cañizare , portero del 
Celta, se ha convertido en héroe 
tras el decisivo partido de fútbol 
España-Dinamarca, en el cual el 
gol de Hierro y las magníficas 
paradas del jugador puertollanen
se propiciaron la victoria española 
por 1-0. Este resultado, como se 
sabe , permitirá a la Selección 
Española estar presente en el 
Campeonato Mundial de fútbol 
que tendrá lugar en E tado s 
Unido . 

Santi vi itó el pa ado 23 de 
noviembre su ciudad natal , y reci
bíó una caluro a acogida de má 
de dos mil per ona , muchos de 
ellos niños, que le aclamaron y 
pidieron autógrafos. El jugador, 
que recibió de manos del Alcalde 
un trofeo con una reproducción de 
"El Minero", dijo en rueda de 
prensa que le gu taría jugar en el 
Mundial. Ahora, espera que su 
vida deportiva, alterada tra su 
actuación en el partido de Sevilla, 
vuelva cuanto antes a la normali
dad. 

María Luisa 
Cabañero 

La nadadora Marí a Luisa 
Cabañero saltó a la fama nacional 
y mundial el pasado mes de mar
zo, cuando batió el récord del 
mundo de natación en piscina. 

María Luisa, bombero de profe
sión, nadó nada menos que 82.575 
metros en piscina, a lo largo de más 
de 24 horas ininterrumpidas, lo que 
le ha permitido cosechar un nuevo 
récord, su nombre ya había apareci
do en el mundialmente conocido 
"Libro Guiness de los Récords" 
como plusmarqui ta en la travesía 
del estrecho de Gibraltar. 

Al superar dicha prueba, cele
brada en Ciudad Real, mejoró en 
475 metros el registro de la ha ta 
ahora campeona, la hol andesa 
Irene Van der Laan, en el año 
1985. 

Jesús Cortés 

El pintor Je~ú~ C()rté~, m <Í~ 

conocido como "Chule", ganó el 
Certamen de Pintura BMW, el 
más importante de esta modali -

Leonor 
Rivallo 

dad, por ~u obra "El ~ ueño de un 
arq ueólogo obre desnud o de 
Revello". Este premio, dotado con 
cuatro millones y medio de pese
ta , supone su reconocimiento a 
nivel nacional en todos lo ámbi
tos pictórico. "Chu le", recibió, 
poco de pués de mano del 
Alcalde una placa con la que el 
Ayuntamiento le mo tró el reco
nocimiento a toda su obra pictóri
ca. Jesú Cortés es "un hombre 
sencillo y apegado a su pueblo", 
según le definió Manuel Juliá al 
entregarle la placa el pasado 21 de 
octubre. "No entimo orgullosos 
de tu premio y de tu trayectoria". 
le dijo públicamente el Alcalde. 
que co ntó co n el res paldo de 
todos lo grupos municipales para 
hacerle este reconocimiento ofi
cial. 

"Las feministas no se 
presentan porque no pueden" 

Leonor Ri vallo, una guapa puer
tollanense de 17 años y karateca, 
fue eleg id a Mi Castilla-La 
Mancha en el certamen celebrado 
en la discoteca "E pílogo" de 
Talavera. Ademá , con iguió el 
galardón Miss Fotogenia. 

Leonor tiene caballo largo y casL:1-
ño, tez morena y una esbelta figura. 
El jurado estuvo formado por repre
sentante de los medio de comuni
cación, lo diseñadores Julián Gil y 
Jo é Sánchez, entre otro. Leonor 
Rivallo dijo, a preguntas del jurado, 
que "las feministas si no e pre en
tan es porque no pueden", y confe
só que le gustan "lo chicos duro , 
sobre todo que se sepan manejar". 

Paqui 
Moreno 

Paqui Moreno, campeona nacio
nal de Jiu-Jitsu, obtuvo la medalla 
de bronce en el campeonato mun
dial de esta modalidad de artes 
marciales. celebrado los pasado 27 
y 28 de noviembre en Copenague 
(Dinamarca). 

Para revalidar ese reconocimien
to e l Ayu nt am iento d e 
Puerto llano le ofreció el pa ado 
10 de diciembre un homenaje, en 
el que participaron el Alcalde 
Manuel Juli á, e l co ncej al de 
Deportes y va ri os edile de la 
Corporación. Manuel Juliá felicitó 
a Paqui en nombre de todos los 
puertollanen es, y le entregó una 
placa y un ramo de flore . 

Elías Santos 

"Sólo hay que hacer tres 
cosas: trabajar, trabajar y 
trabajar" 

Elías Santo , empresario de 62 
años. ha recibido el premio "empre
sario del año" concedido por la 
Cámara de Comercio y la 
Confederación de Empresarios de 
Puertollano. Hijo y nieto de mineros 
del carbón puertollanen e, empezó a 
transportar este mineral a los 18 
año en un camión de gran tonelaje. 

A los 42 año , de pués de haber 
conducido tres millones de kiló
metros, se dedicó a ge tionar la 
empresa que e taba levantando. 
Actualmente c uent a co n 35 
camiones y 56 empleados. Elías 
dice que "no hay ningún secreto 
para ser capaz de mantener una 
empre a durante tantos años. Sólo 
hay que hacer tres cosas: trabajar, 
trabajar y trabajar. n. 

Cristina 
García Rodero 

"Nunca podré decir que mi 
pueblo no ha sabido valorar 
mi trabajo" 

La fotógrafa Cri stin a García 
Rodero consiguió este año el pri
mer premio del "World Pres 
Photo" en su categoría de Arte por 
una foto de las Fallas de Valencia. 

Tra conocer qaue había conse
guido el premio, manifestó que 
estaba "ab olutamente agradecida 
a Puertollano. unca podré decir 
que mi pueblo no ha sabido valo
rar mi trabajo o no haya sido sen
sible a él. Al contrario, é que se 
alegran cuando algo bueno me 
sucede". 

Eladio Muela 

"Damos buena calidad con 
precios muy razonables" 

Nac ido en Santa Cruz de 
Mudel a pe ro afincado en 
Puertoll ano hace muchos años. 
Eladio Muela ha ido galadornado 
con el Premio a la exportación 
concedido por la Cámara de 
Comercio y la Confederación de 
Empresa rio de Puertollano . 
Comenzó hace 35 año con un 
pequeño taller en el que fabricaba 
cuchillo de forma totalmente 
artesanal. Hoy cuenta con una 
g ran nave indu s trial en 
Arga masill a de Calatrava. Su 
empresa, Manufacturas Muela, da 
empleo a unos 25 trabajadores , 
que fabrican cuchillo combinan
do la arte anía con las nuevas tec
nología . La clave de su éxito e tá 
en "haber logrado dar buena cali
dad con precios muy razonable n. 
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